

Affaire Sandoval.
Avis favorable à l'extradition
Lettre ouverte à la cour d'appel de Versailles

Nous, membres de l'Institut des hautes études de l'Amérique latine (Université Sorbonne Nouvelle – Paris 3) réunis en comité de direction le 8 septembre 2017, appelons la cour d'appel de Versailles, qui rendra son jugement en délibéré le 14 septembre 2017, à autoriser l'extradition de M. Mario Alfredo Sandoval demandée par la justice argentine afin qu'il puisse répondre de ses actes devant les tribunaux. La justice argentine a émis un mandat d'arrêt international à son endroit le 15 mars 2012 pour « crimes contre l'humanité, privation de liberté et tortures ayant entraîné la mort » commis pendant la dictature des années 1976-1983, période pendant laquelle M. Mario Alfredo Sandoval faisait partie de la police politique du régime.

Nous déplorons que M. Mario Alfredo Sandoval, ayant joui d'une complète impunité après la chute de la dictature, ait été amené par le passé à enseigner à l'IHEAL en tant qu'intervenant extérieur. L'action de la justice est indispensable pour connaître la vérité et ainsi éviter qu'une personne responsable de crimes contre l'humanité puisse enseigner dans une institution publique, ce qui est incompatible avec l'éthique de l'université. Ceci est également contraire à toute l'histoire de l'IHEAL, qui a accueilli de nombreux exilés de régimes autoritaires latino-américains et continue d'être un refuge contre toutes les persécutions. C'est aussi parce que la mémoire des dictatures et la justice transitionnelle sont au cœur des enseignements dispensés à l'IHEAL qu'il nous semble nécessaire que la justice argentine puisse s'exercer.

BOIDIN Capucine, maîtresse de conférences en anthropologie
BONNENFANT Bruno, directeur de la bibliothèque Pierre Monbeig
CHIODI Vera, maîtresse de conférences en économie
COMPAGNON Olivier, professeur d'histoire contemporaine
DUMONT Juliette, maîtresse de conférences en histoire contemporaine
DUMOULIN David, maître de conférences en sociologie
FAUCHEREAU Marianne, responsable administrative
GEOFFRAY Marie-Laure, maîtresse de conférences en science politique
GOIRAND Camille, professeur de science politique
MERKLEN Denis, professeur de sociologie
ORNELAS-BERNAL Rebeca, responsable des relations internationales
VELUT Sébastien, professeur de géographie